
 

Ecoutons ceux qui se sont jetés dans l’aventure : 

 

Fabio un ancien élève : Merci pour ces magnifiques moments passés avec vous. Perso 

j’ai appris que je devrais me focaliser + sur ce que j’ai plutôt que sur ce que je n’ai pas. 

Je me languis déjà d’être l’année prochaine pour y aller, je vais amener un 

collègue. C’est la troisième fois que j’y suis allé pour rencontrer des gens, profiter de mes 

vacances, me rapprocher un peu plus de mes amis. J’ai adoré mon travail à l’OYAK. 

Ce qui me fait revenir à Taizé c’est l’ambiance et la solidarité entre les jeunes. 

Ce qui est difficile pour moi, c’est de m’ouvrir à nouveau à des personnes. La prière je 

l’ai vécu dans le calme et dans la paix. Je suis revenu à Taizé pour sortir de mon confort et 

pour rencontrer des gens. A ceux qui ne sont pas venus, je dirais une chose : il faut venir car 
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c’est très intéressant. Je suis allé à la chasse d’une gadji car je me sens un peu seul et une 

compagnie me ferait du bien. Taizé c’est : DETENTE, PAIX, SERENITE, AMUSANT. 

Lina : Merci beaucoup pour tous les moments qu’on a vécu ensemble. Ce voyage m’a 

permis de réaliser qu’il en fallait peu pour être heureux. Ça me manque déjà. J’y suis allée 

pour la deuxième fois, je suis décidée à y aller car j’aime trop les chants de Taizé et je voulais 

revivre les belles amitiés que j’ai pu créées. 

En plus, je me suis de nouveau jeté dans l’aventure car j’aime trop découvrir de nouvelles 

personnes. Mon programme à Taizé c’était dodo, rencontre biblique, manger, prière trois fois 

par jour et le temps libre pour aller vers les autres. Ce qui est difficile pour moi, c’est la bouffe 

mais 12 euros par jour tout compris les dortoirs, le repas nous ne pouvons pas en demander 

trop. Les temps de prière sont des moments inoubliables. J’ai pleuré l’année dernière 

et cette année c’est pareil. Pendant les prières du soir, j’ai pleuré. 

Dans le partage en petits groupes, nous avons cherché ce que nous avons en commun 

entre chrétiens et musulmans. Je retournerai à Taizé car j’aime trop cet endroit mais je n’irai 

pas pour la nourriture. A ceux qui ne sont pas venus, je dirais qu’il faut venir à Taizé mais 

seulement si tu es courageux et prêt à changer tes habitudes. Je ne suis pas allé chercher un 



gadjio car ce n’est pas un endroit pour draguer. Le séjour se résume par: PLEURS, MAGIQUE, 

AMOUR, PARTAGE, J’ADORE. 

Narimane : Je suis d’accord avec Lina. C’était une très bonne expérience très 

enrichissante. J’ai décidé d’y aller pour découvrir de nouvelles choses et une nouvelle 

expérience. On m’a plutôt bien vendu le voyage et l’ambiance avait l’air super. Mon programme 

à Taizé était : Prière du matin/ temps d’échange et de réflexion / prière du midi/ déjeuner/ 

temps de parole/ prière du soir, diner puis à la fin de la journée on faisait la fête. Ce que j’ai le 

plus aimé c’est la simplicité des gens, la bonne ambiance. Le plus difficile c’est d’être loin 

de ma famille et d’être dans des conditions de simplicité. Les temps de prières étaient très 

apaisants même si je ne suis pas chrétienne, les chants étaient agréables aussi. On a 

fait énormément de rencontres et les petits groupes ont renforcé nos liens. 

J’aimerais beaucoup revenir à Taizé car ça m’a permis d’ouvrir les yeux et de 

prendre du recul sur ma vie. 

A ceux qui ne sont pas venus à Taizé, je dirais « jetez-vous dans la gueule du loup et allez 

tenter l’expérience. » Je ne suis pas allée à la chasse au gadjio car haha, j’ai plus besoin de 

chasser moi. La rencontre à Taizé se résume par : RECONTRES, PRIERE, SIMPLICITE, 

BONHEUR. 

Sofiane : Je suis allé pour la première fois en tant que musulman. Je voulais 

découvrir et tenter une nouvelle expérience. Je voulais tester une nouvelle aventure et 

passer de bons moments avec les autres. Mon programme c’était des rencontres, prières, 

réflexion biblique. J’ai beaucoup apprécié Taizé, l’ambiance, la nature. Je n’ai pas rencontré de 

réelles difficultés d’adaptation. Le partage en petits groupes étaient enrichis et hyper 

intéressant. J’ai envie de revenir à Taizé pour l’ambiance qui règne et pour profiter de 

la nature. A ceux qui ne sont pas venus, je dirais que c’est une expérience intéressante. 

Je vous recommande d’y aller. Faites-moi confiance. Je ne suis pas allé à la chasse d’une 

gadji car je suis déjà prisonnier volontaire. Le séjour se résume : ENRICHISSISANT, NATURE, 

INTERESSANT, ACCUEILLANT. 

Nathanaël : Ça me manque Taizé. Ramenez-moi là-bas svp. C’est la première fois 

que je me suis décidé à y aller. C’est M. Janiec qui m’a donné envie de vivre quelque chose 

d’autre que ce que j’avais envie de faire. Ce que j’aime à Taizé, c’est l’ambiance, L’OYAK, la 

gentillesse des gens. J’avais un peu de difficultés à m’adapter à l’environnement. 



Les échanges en petits groupe étaient intéressants. A ceux qui ne sont pas venus, je dirai 

« Venez et vous verrez ». Le séjour à Taizé c’est : AMUSANT, SPIRITUEL, RENCONTRE, 

FRATERNITE. 

Christian : C’est mon deuxième séjour à Taizé et comme d’habitut je voudrais découvrir 

de nouvelles choses et faire de rencontre et en plus mon premier voyage c’est bien passe donc 

je voudrais revenir. Mon programme à Taizé c’est des prières, des activités et de nouvelle 

rencontre. Ceux que j’aime à Taizé c’est les prières car pour moi c’est un partage entrée Dieu et 
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moi. A ceux qui ne sont pas venu je vous encourage d’y aller au moins une fois pour découvrir. 

Le séjour ce résume en ouverture d’esprit très enrichissants. C’était GENIAL. 

Zoé : C’est la première fois que je me suis décidée à y aller. Après mes pèlerinages à 

Rome et Assise en Italie, je voulais continuer mon aventure à Taizé. Mon programme à Taizé 

c’est dodo, manger, partage, sieste, prières. Se lever tôt pour se coucher tard. J’ai appris que je 

n’avais pas besoin de mon téléphone. Les moments de prières étaient très bien, un bon moment 

d’union avec les autres et des temps de partage en petits groupes super. A ceux qui ne sont pas 

venus à Taizé, je dirais : restez chez vous on est déjà trop nombreux dans les chambres. Taizé 

en résumé : TARPIN BIEN RIGOLE, CHEF. 

Nathan : C'est mon premier séjour à Taizé et je me suis décidé à y aller pour voir et 

découvrir Taizé. L'année dernière, je suis allé à Assise et je voulais voir l'ambiance de Taizé. 

Mon programme à Taizé : la journée commence par la prière à 8h15 après le petit déjeuner, 

rencontres en petit groupe et de nouveau la prière, les activités de l'après-midi, le repas du soir 

et nous avons fini la journée en priant. Ceux qui le souhaitaient sont allés à l'OYAK pour faire la 

fête. Ce que j'aime à Taizé, c'est l’ambiance qui règne là-bas, les gens sont gentils et les 

rencontres avec d'autres personnes sont très enrichissantes. Nous sommes accueillis tels que 

nous sommes. Ce qui a été le plus difficile c'est le réveil le matin avec les brouillards. Les 

prières m'ont fait du bien et c'était bien. Le partage en petit groupe était sympa, on s'entendait 

bien avec les autres. C'est sûr que je reviendrai à Taizé pour passer des moments inoubliables. 

Je ne suis pas à Taizé pour chasser une gadji car je suis trop timide. A ceux qui ne sont pas 

venus à Taizé, je dirais que Taizé est un village où il faut bien vivre, qu'il y a une bonne 



ambiance et un bon accueil. Taizé se résume par : AMBIANCE, 

GENTILLESSE, ACCUEIL, les MOMENTS INOUBLIABLES. 

Une question demeure comment continuer notre cheminement à notre retour à 

la maison à Marseille. 

Pour nous, Taizé est une parabole ; une parabole de communion, de confiance, de 

réconciliation. Taizé est comme un instrument, cherchant à inscrire dans nos quotidiens un peu 

de sens entr’aperçu et espéré. 

Le « succès » de Taizé tient à cette pédagogie de l’intériorité. 

Nous des adultes et les jeunes nous sommes conduits là où nous ne voulons 

peut-être pas aller, sur un continent ignoré : au cœur de nous-mêmes pour y trouver une 

présence que nous ne soupçonnons pas et qui peut changer nos vies. 

Le titre de cet article « Qu’en chacune de nos vies, la terre et le ciel s’unissent » 

reste un objectif à réaliser au quotidien. 

R. JANIEC 


